

“Bravuconadas de Germán, señal de desesperación”: Georgina Trujillo

POR FEDERICO LA MONT

Para la expresidenta municipal de El Centro, Tabasco, exsenadora de la República y actual candidata a la diputación federal por la primera circunscripción, Georgina Trujillo Zentella el actual deterioro político del país responde a la señal de alarma del partido gobernante PAN que se resiste a aceptar la nueva realidad: “mientras el PRI cada vez más recupera la confianza del pueblo, los albiazules la pierden”. En entrevista con Organización Editorial Mexicana (OEM) la también hija del exgobernador Mario Trujillo García -quien durante su mandato sexenal 1971-1977 advirtió sobre una embestida tecnocrática al interior del tricolor así como mantuvo el reconocimiento hacia su política social de los grupos autóctonos nahuas, chontales, mayaszoques y choles- afirmó: “en la próxima contienda federal del 5 de julio será determinante el voto útil”.

► Sólo tabasqueños

¿Qué elección arrojó la contienda electoral federal del 2006 en lo relativo a una campaña de miedo y guerra sucia contra sus dos paisanos que contendieron por la Presidencia de la República?

-Efectivamente, en un hecho inédito participaron dos tabasqueños en la búsqueda por la presidencia: Roberto Madrazo y Andrés Manuel López Obrador, lo cual propició que en el ocaso de la campaña la percepción ciudadana inclinara su preferencia a favor del aspirante con mayores posibilidades de victoria.

¿Se refiere al voto útil?

-Muchos tabasqueños en un ejercicio de voto útil se inclinaron por López Obrador y los candidatos a senadores como diputados federales del PRD.

¿Cuál fue el propósito de esa manifestación electoral?

En el fondo impulsar a un tabasqueño para acceder a la Presidencia de la República.

► Debate 2006

¿Qué significó al PRI tabasqueño y

nacional la estrepitosa caída en el sureste?

-Fue un proceso difícil de superar al perder todos los distritos como los dos escaños ante el LX Congreso de la Unión. Evidentemente otra es la realidad del 2009 donde confío que los paisanos nos restituirán su confianza.

¿A qué factores atribuye la recuperación del PRI tabasqueño que en menos de tres meses sepultó al sol azteca tanto en la disputa por la Quinta Grijalva, Congreso local y municipios?

-En sólo tres meses dimos la vuelta a la adversidad al triunfar no sólo en la elección de gobernador, Congreso y ayuntamientos que pasaron a manos del PRI.

¿Cree que ese panorama se reedite el próximo 5 de julio?

-Después de un arduo trabajo de 2 años y medio por parte del gobernador Granier y del partido, ahora contamos con posibilidades reales de recuperar para el PRI todos los distritos electorales federales de esta entidad.

► Vulnerabilidad

¿Qué propuesta llevaría el Congreso a favor de una entidad periódicamente afectada por fenómenos de la naturaleza?

-Somos una entidad sensible en materia de **fenómenos meteorológicos**,

pues si bien ocupamos sólo el 1.3 por ciento del territorio nacional, a su vez contamos con dos principales ríos. A lo anterior se suma que por esta planicie costera escurre más del 30 por ciento de toda el **agua** dulce del país.

¿Qué otros factores geográficos inciden en la afectación de esta zona?

-Al registrarse **fenómenos meteorológicos** con intensas **lluvias** en la sierra de Chiapas y huracanes, ese desorden trastoca nuestro destino.

¿Cómo involucrar la agenda legislativa con temas de protección civil?

-Como se recordará en 2007 registramos la **inundación** más fuerte de los



Fecha 08.04.2009	Sección Primera 1	Página 13
---------------------	----------------------	--------------

últimos 60 años, que en ocasiones posteriores combatiremos a través de elementos de protección más modernos y puntuales como obras de infraestructura hidráulica que permitan canalizar las aguas y desviarlas para que no afecten a la población del estado.

¿Se refiere al plan hidráulico contemplado desde el gobierno de Leandro Rovirosa Wade?

-Me refiero a un plan hídrico que implicará no solamente bordos de protección a Villahermosa sino grandes obras de infraestructura hidráulica que permitan contener las averías.

► Versus Acción Nacional

¿Cree que la actual campaña de denostaciones del jerarca nacional albiazul Germán Martínez regrese al PRI a los niveles de aprobación de 2006?

-Las bravuconadas de Germán Martínez sólo reflejan su desesperación ante una notable recuperación de confianza hacia nuestro partido. Descarto que los ciudadanos busquen la guerra mediática entre partidos y particularmente uno como el nuestro que ofreció gobernabilidad al sexenio de Calderón.

¿A qué factores atribuye el respaldo del PRI hacia el gobierno de Felipe Calderón?

-Ese apoyo lo demostramos en los hechos, porque nuestro partido surgió con las instituciones del país y de no ser así Felipe Calderón no sería presidente de México como tampoco contaría con la certeza de contar con nuestro apoyo en las reformas que lo benefician y particularmente al país.

¿Con qué posibilidades cuenta Ta-

basco para la adjudicación de la refinería de Pemex?

-Creo que su presentación fue la más sólida, pues con una argumentación técnica apropiada sustentó las razones para fijar en nuestra entidad la nueva sede de la refinería.

¿Cuál cree que sea el fallo del Gobierno federal?

-Lo más probable es que el presidente Calderón ya tomó la decisión, por lo cual los foros sólo sirvieron para diluir su responsabilidad. Lo mejor sería que el partido gobernante aprendiera a tomar decisiones como asumir sus costos políticos cuando no cuenten con el aval de la sociedad.



“

Descarto que los ciudadanos busquen la guerra mediática entre partidos y particularmente uno como el nuestro que ofreció gobernabilidad al sexenio de Calderón.

Georgina Trujillo